



大田区立馬込第二小学校

学校だより

令和二年 九月号

着実な歩みを目指して

副校長

約二週間の夏休みはどのように過ごしたでしょうか。今年は、今までにないことが多く、何をするのにも新型コロナウイルス感染症のことを考えながらの行動が求められています。本来ならば、オリンピックやパラリンピックで世界のトップレベルのアスリートの競技が見られた夏休みでした。白血病を乗り越えた競泳の池江璃花子選手は、新国立競技場から「今から一年後、オリンピックやパラリンピックができる世界になっていたらどんなにすてきだろう」と世界に向けてメッセージを伝えていましたが、全世界の人々が願っていることを発信してくれたと思います。

新たな環境の中で再起を図っている池江選手ですが、「泳ぎ始めたときは練習についていけない自分が悔しかったけれど、今はだいぶみんなと同じようにできるようになった。日に日に力が付いてきている感じ」と、自分の現状を理解し、未来に向かって着実に歩んでいく様子が伝わってきました。さらに「希望が遠くに輝いているからこそ、どんなにつらくても、前を向いて頑張れる」とも語っています。現状を憂い、どうしていったらよいか悩んで

しまうこともあると思います。しかし、現実を正しく受け止めながらも、その中でよりよく生きる道を様々な人といっしょに考えていくことや未来への希望をもつことも必要だと思いました。

学校の学習では、振り返りの活動をする場面があります。それは、今までの自分の学びについて、方法や成果などを見直し、次のステップに向かう方向などを確認したり修正したりすることが、自分の学びにとつて大切な意味をもつからです。このように考えると、今まで当然だとしてきた日常生活についても、ここで一旦立ち止まり、見直しをすることで、その意味を考え、「日常」に戻った時に、大切にしていかなければいけないことや意義が改めて分かってくるのではないかと思います。

学校でも、二学期以降の教育活動において、今後の子どもの成長にとつて何が大切で、何を学びとして定着させていかなければならないのかを各教科等において、実際の授業で示していかなければならないと考えています。

なお、新型コロナウイルス感染症については、罹患した人に対する誹謗中傷や差別等が問題になっています。対策を徹底しても、感染リスクはゼロにはならない（「学校における新型コロナウイルス感染症に関する衛生管理マニュアル」より）現状では、十分に気を付けていても感染することは誰にでもあります。これから先の世に對しての不安もあります。このような時だからこそ、病氣と闘っている人に対して、どのように接していたらよいのか、社会が試されているのではないかと思います。これに関連したことについては、先日、文部科学大臣からのメッセージをプリントして各家庭にお届けしましたので、そちらもお読みください。

今後いろいろな面で皆様とともにより良い方向に歩んでいきたいと考えています。引き続きご支援・ご協力をお願いいたします。



六年生の様子

六年担任

六年生になって五か月が過ぎました。新型コロナウイルスの影響により、日々の学習や行事に制限がある中、子どもたちは落ち着いて学習をすすめてきました。今年は、楽しみにしていた移動教室も無くなり、残念に思う人も多かったと思います。しかし、子どもたちは、今自分たちにできることの中で、最上級生として精一杯活動に取り組んでいます。

学習では、家庭科の実技や理科の実験等、接触が伴う活動を行うことが難しいため、映像を活用したり、演習実験を行ったりして学習をすすめてきました。今年は教科の指導内容が変更されています。特に社会科の学習は、昨年度までは、古代の歴史から学んでいたものが、政治経済の学習から始まることになりました。日頃からよくニュースなどで目にする国会を始めとして、日本国憲法、区役所の働きなどを学び、私たちの生活を支えるものが数多く存在していることに気付くことができました。

六年生の今年の学年テーマは「自主・絆・創造。今この瞬間を大切に。自分たちでつくり上げよう」です。委員会活動やクラブ活動でも、最上級生として率先して活動する姿が見られ、頼もしく感じています。新しい活動に自ら取り組んでいると、人は自分が思っても見なかった魅力を、自分の中に発見することがあります。子どもたちにはぜひ、そんな経験を積んで欲しいと願っています。

卒業まで残り七か月を切りました。限られた状況の中で、自ら考え、友達との絆を深め、新しい馬二小の六年生像を創り上げていけるように、私たち教職員も全力で応援していきたいと思えます。



馬二小の委員会活動

特活部



今年度も高学年による委員会活動がスタートしました。本校では、委員会活動を通して、「校内の自分たちの仕事を分担し、学校生活の充実と向上を図るための諸問題の解決に向けて計画を立て、協力して運営することに取り組む」ことをねらいとしています。

今年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、前期委員会活動は、集会、放送の活動は中止にし、代表、保健、図書、飼育、環境、栽培、運動、給食の八つの委員会で活動しています。馬込第二小学校では、五・六年生が委員会活動を行っています。代表委員会のみ、四年生も参加しています。

最初の委員会活動では委員長、副委員長、書記などの役割を決めたり、自分たちの活動のめあてや今後の計画を作成したりしました。どの委員会でも、馬込第二小学校のためにどんなことができるかを考え、作成することができたようです。

給食の時間に、各委員会の委員長が仕事内容や協力してほしいことを全校児童に放送で伝えました。保健委員会では石鹸交換、給食委員は、給食の献立や栄養士の関先生からのコメントを伝える放送をしました。運動委員会は、校庭のブラシかけなど、普段何気なく過ごすうちに高学年である五・六年生の働きがあることに低学年・中学年の子どもたちも改めて気が付くことができました。一人ひとりが自分のこととして「協力していこう」という気持ちをもちることができたのではないかと思います。

新型コロナウイルスの感染が拡大する中で、委員会活動においても、密に気を付けながら子どもたちが安全に活動できるよう指導していきたいと思っています。

9月の行事予定

日	曜日	算数補習教室(3~6年)	
		放課後遊び(5・6年)	
1	火	個人面談⑥ 耳鼻科検診(若・4・6) 避難訓練(引き取り訓練なし)	
2	水	個人面談⑦	
3	木	個人面談⑧	
4	金	個人面談⑨	
5	土		
6	日		
7	月	委員会活動	
8	火	耳鼻科検診(3・5) 安全指導	○ 5,6
9	水	交通安全教室(2・5)	
10	木	歯科検診(若・2・6)	○ 3,4
11	金	大田区漢字検定(2校時)	○
12	土	特別時程 土曜授業 算数補習教室(3-6年)	3,4 5,6
13	日		
14	月	尿検査1次回収(全)	○
15	火	尿検査1次追加回収 耳鼻科検診(1・2)	○ 5,6
16	水		
17	木		○ 3,4
18	金	内科検診(5・6)	○
19	土		
20	日		
21	月	敬老の日	
22	火	秋分の日	
23	水		
24	木	水道キャラバン(4) 眼科検診(全)	○ 3,4
25	金		○
26	土		
27	日		
28	月	クラブ活動	
29	火		○ 5,6
30	水		

九月の生活目標
時間やチャイムの合図を
しっかりと守ろう

委員会活動の様子



スクールカウンセラー来校日

お気軽にご相談ください。

担任、養護教諭、または、スクールカウンセラー専用携帯電話へ相談予約をしてください。お願いします。

080-5977-6167(相談日をお願いします)

川端(火曜日)	金山(木曜日)	時間
1日	3日	9:00 ~ 16:00
8日	10日	9:00 ~ 16:00
15日	17日	9:00 ~ 16:00
29日	24日	9:00 ~ 16:00